08/10/2010 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) 10 7 EL AGENTE 007 7,5x15,6

opinión

El Agente 007

Uno de los argumentos para Uno de los argumentos para negar la extradición de Sergio Galvarino Apablaza y otorgarle asilo político en Argentina, se fundamenta en que él sufrió duramente las consecuencias de la dictadura en Chile. Pero este argumento no posee ningún asidero ni legal ni ótico.

dero ni legal ni ético.
Primero, porque el asesinato
fue cometido en democracia.
De hecho, uno de los pensadores políticos más importantes de nuestra época, Karl Popper, dice que en las democracias li-berales se ha optado por la discusión abierta, libre y racional de las ideas políticas, re-nunciándose de este modo al uso de la violencia como vía política.

La democracia sería un conjunto de instituciones en las que es posible sustituir a nuestros gobernantes e introducir refor-mas sin derramamiento de sangre. La violencia sería legítima sólo si tiene como objetivo la instauración de una sociedad li-bre y democrática. El uso innecesario de la violencia es una in-

moralidad. Bueno, el crimen de Jaime Guzmán se cometió en demo-cracia. En una democracia imperfecta, recién salida de una dictadura, pero al fin y al cabo, una democracia. Por lo tanto, el crimen de un senador elegido

democráticamente no puede tener ninguna justificación política.

Pero además, el argumento es absurdo porque el hecho de que un hom-

bre haya su-frido todas las torturas y tor-mentos imaginables por un gobierno, no le otorga ninguna in-munidad política a sus crímenes posteriores. Las torturas sufri-das en un momento dado no pueden compensar crimenes futuros.

Pero el argumento de la Conare sugiere lo contrario. Consi-dera que debe proteger a Apablaza de cualquier castigo legal porque éste sufrió antes las penurias de la dictadura en Chile, las que le habrían entregado una suerte de licencia para matar y a ser protegido por un go-bierno, al igual que el conocido agente británico James Bond 007 ¿Por qué el gobierno argentino, contra toda lógica lo protege?

> *Docente de la Facultad de Gobierno Universidad del Desarrollo



*Pablo Fuentealba